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  Geschäftsführung  

Sportausschuss 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Frank Herfeld 
 
563-2673 
563 8057 
frank.herfeld@stadt.wuppertal.de 
 
25.04.18 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Sportausschusses (SI/1588/18) am 
18.04.2018 
 

Anwesend sind: 
 
  
Vorsitz 
 
Herr Peter Vorsteher ,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Heinrich-Günter Bieringer , Herr Mathias Conrads , Herr Michael Hornung , Herr Eckhard 
Klesser ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Peter Hartwig , Herr Frank Lindgren , Herr Ioannis Stergiopoulos ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Dagmar Liste-Frinker ,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Herr Gérard Ulsmann ,  
  
von der Fraktion PRO Deutschland/DIE REPUBLIKANER 
 
Frau Claudia Bötte ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Hartmut Kissing ,  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Frau Anke Drescher ,  
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als sachkundige Einwohner/in 
 
Frau Dorothee Hartmann , Herr Klaus Jend , Frau Simone Osygus , Herr Volkmar Schwarz ,  
  
von der Verwaltung 
 
Herr Thomas Hornung , Herr Michael Kieckbusch , Herr Norbert Knutzen , Herr Matthias Nocke , 
Frau Susanne Thiel ,  
  
Schriftführer 
 
Herr Frank Herfeld ,  
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    16:30 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung informiert Herr Stv. Vorsteher die Ausschussmitglieder über den 
Grund der kurzfristigen Verlegung des Sitzungsortes. 
Außerdem begrüßt er Herrn Lucas vom Vorstand des Wuppertaler SV der, soweit dies unter 
TOP1 gewünscht ist, gerne mögliche Fragen die den Verein betreffen beantworten wird.  
 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Neubau einer Sport- und Turnhalle (vier Halleneinheiten) auf dem 
städtischen Sportplatzgrundstück Nevigeser Str. 
Vorlage: VO/0011/18 

  
 Die Ausschussmitglieder begrüßen das Vorgehen der Verwaltung, betonen in 

diesem Zusammenhang die Wichtigkeit des Schulfaches Sport und hoffen, dass 
die Baumaßnahme zügig vorankommt und wie geplant abgeschlossen werden 
kann. 
 
Darüber hinaus drücken Herr Stv. Vorsteher sowie Herr Kissing noch einmal 
ausdrücklich ihr Bedauern aus, dass keine Besuchertribüne realisiert werden 
wird, obwohl von einem Bedarf an Besucherplätzen für mögliche Veranstaltungen 
von Seiten der Nutzer ausgegangen werden muss. 
 
Auf entsprechende Nachfrage von Frau Liste-Finker verspricht Frau Thiel, eine 
Information über die Nutzung des Flachdaches (Begrünung, Photovoltaikanlage?) 
zur Verfügung zu stellen. 
 
Von 16:10Uhr bis 16:15 Uhr wird die Sitzung unterbrochen. In dieser Zeit zeigt 
Frau Thiel anhand von 3D-Plänen auf, wie das Grundstück voraussichtlich 
aufgeteilt sein wird und über welche Zuwegungen man die Sportstätten zukünftig 
erreichen kann. Die abschließenden Pläne der Firma LIDL sind dem GMW nicht 
bekannt. 
 
 
 

 Beschluss des Sportausschusses vom 18.04.2018: 

Grund der Vorlage 

Rechtliches Erfordernis gemäß § 41 (1) l der Gemeindeordnung NRW – 
Entscheidungsbefugnis des Rates  
 
Beschlussvorschlag 

Der Neubau einer Sport- und einer Turnhalle (vier Halleneinheiten) für den Schul- 
und Vereinssportbedarf auf dem städtischen Sportplatzgrundstück Nevigeser Str. 
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wird mit Baukosten von 8 Mio € zzgl. Einrichtungskosten von 125.000 € 
beschlossen. 
 
Die Finanzierung der Baukosten erfolgt aus Mitteln des Förderprogrammes „Gute 
Schule 2020“. Die Einrichtungskosten werden aus der Sportpauschale finanziert.  
 

 Hauptausschuss und Rat wird empfohlen, entsprechend dem Beschlussvorschlag 
zu entscheiden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

2 Trainerkostenzuschüsse für hauptamtlich beschäftigte Stützpunkt - Trainer 
Vorlage: VO/0265/18 

  
  

 Beschluss des Sportausschusses vom 18.04.2018: 

Grund der Vorlage 

Rechtliches Erfordernis - § 41 Abs.2 GO und § 5 Abs.2 der 
Zuständigkeitsordnung. 
 
Beschlussvorschlag 

Der Kanusportgemeinschaft Wuppertal und dem SV Bayer Wuppertal werden für 
die Jahre  
2018 und 2019 jeweils ein Zuschuss zu den Kosten für die hauptamtlich 
beschäftigten Stützpunkt - Trainer in Höhe von 23.950 € bewilligt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

3 Gewährung eines Zuschusses an den Trägerverein DAV Kletterzentrum 
Wuppertal e.V. für die Erweiterung  der Kletterwandfläche im DAV 
Kletterzentrum Wuppertal/Rauental. 
Vorlage: VO/0270/18 

  
  

 Beschluss des Sportausschusses vom 18.04.2018: 

Grund der Vorlage 

Rechtliches Erfordernis - § 41(Abs.2) GO und § 5 der Zuständigkeitsordnung. 
 
Beschlussvorschlag 

Dem Trägerverein Kletterzentrum Wuppertal e.V. wird für die Erweiterung der 
Kletterwandfläche im DAV Kletterzentrum Wuppertal/Rauental ein Zuschuss in 
Höhe von 30.000 € bewilligt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
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4 "Ein Wuppertal für Alle" - Fortschreibung des Handlungsprogramms zur 
Wuppertaler Inklusionspolitik 2017/2018 
Vorlage: VO/0227/18 

  
 Herr Knutzen berichtet über den Fortschritt der einzelnen Maßnahmen aus dem 

Handlungsprogramm. Danach wurden die Maßnahmen „Wickelliege für das 
Gartenhallenbad in Langerfeld“, „Behindertengerechte Rampe auf dem Sportplatz 
Am Freudenberg“ sowie „Behindertenplätze im Stadion am Zoo“ zwischenzeitlich 
umgesetzt. Die übrigen Maßnahmen „Behindertengerechter Zugang zur Turnhalle 
Eichenstr.“ und „Behindertengerechte Steganlage für den Kanuverband am 
Beyenburger Stausee“ befinden sich noch in der Umsetzungsphase. 
 
Auf die Frage von Herrn Stv. Conrads,  inwieweit schon ein Ergebnis zur 
Sichtverbesserung der Rollstuhlplätze auf der Stadiontribüne vorliegt, erläutert 
Frau Thiel den Stand der Bemühungen.  

  

  

5 Wünsche, Anregungen und Mitteilungen 
  
 Baumaßnahme Edelstahlbecken Schwimmsportleistungszentrum Küllenhahn 

 
Herr Stv. Vorsteher macht auf die von ihm gewünschte Ortsbesichtigung des 
Schwimmsportleistungszentrums Küllenhahn am 26.4. aufmerksam. Da nicht alle 
Ausschussmitglieder daran teilnehmen können,  bittet er Frau Thiel um einen 
Bericht zum Fortgang der Baumaßnahme. 
Frau Thiel informiert, dass der Terminplan eingehalten und mit keinen weiteren 
Verzögerungen gerechnet wird. 
 
 
Sportanlagen Nocken und Stadionnebenplatz 
 
Auf Wunsch von Herrn Stv. Conrads berichtet Frau Thiel über den 
Baufortschritt am Stadionnebenplatz. Auch mit den Arbeiten in der 
Stadionturnhalle wurde begonnen. Hier wird  sich wahrscheinlich, auf Grund der 
bekannten Gründe für die zwischenzeitliche Unterbrechung, eine Verzögerung 
der Fertigstellung nicht vermeiden lassen.  
Für den Sportplatz Nocken berichtet Herr T. Hornung, dass die Maßnahme nach 
heutigem Stand planmäßig umgesetzt wird. 
 

 

 

 

 
________________ ______________  
Stv. Peter Vorsteher Stv. Conrads 
Vorsitzende/r CDU-Ratsfraktion 
 
 
 
 
 
_______________ _____________  
Herr Nocke Frank Herfeld 
Leiter GB 2.2 Schriftführer/in 
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